



勿来高だより

令和4年度 第4号

知性と自律
Intelligence & Autonomy

令和4年11月25日

文責：校長 櫻田 渉

◆ 演劇によるコミュニケーション能力育成プログラム ◆

社会や地域の創造に貢献できる人材を育てていくためには、他者との対話や協働を通して、様々な立場や意見の違いを乗り越えて共に生きていく力を身につけるコミュニケーション教育が不可欠です。

本校では、子どもたちの「自分の考えや思いを表現する力」「他者の考えや思いを理解する力」を育成するために、演劇を活用したコミュニケーション能力育成のためのプログラムを実施しています。県内の3つの小中学校（平第二小学校、野田小学校、白河第二中学校）と3つの高等学校（勿来高等学校、福島南高等学校、猪苗代高等学校）における実践事業です。

2学年の生徒を対象に、第1回は11月4日（金）、第2回は11月11日（金）に行われました。第1回では、2人一組で行う「いいよゲーム」（相手が「いいよ」というまで会話をつなげるゲーム）、グループによる「ジェスチャーゲーム」（ジェスチャーだけでお題を伝えるゲーム）を中心にプログラムが展開されました。他人から承認される体験を通して自己肯定感を高めること、普段はあまり接点のない相手との協働を通して自分に自信をもつことが目的でした。生徒たちの活動の様子は福島県教育委員会により県内の高校にライブ配信され、他校の教員研修のために供与されました。

「いいよゲーム」では90歳のおじいちゃんとおひ孫による「冷蔵庫の中身、ぜんぶ食べちゃった。」、今年からクラスが違う親友同士による「ごめん、今日一緒に帰れない。」などの設定があり、生徒たちは即興で台詞を考え、様々な役柄を上手に工夫して演じており、大変感心しました。

また、「ジェスチャーゲーム」では、結婚式、初詣、オリンピック、遊園地、脱獄というお題が用意され、グループごとにジェスチャーだけでお題を伝えるパントマイムを披露しました。なるほどそう来るか！という秀逸な演技ばかりで、見ているほうも楽しめるプログラムでした。

12月16日（金）には第3回が実施されます。乞うご期待。



◆ インターンシップ ・ 報告会 ◆

11月8日からのインターンシップでは、株式会社マルト、サンコープリント株式会社いわき工場、特別養護老人ホーム聖徳荘、介護老人保健施設うらら苑、特別養護老人ホームせいざん荘、社会福祉法人ハートフルなこぞで、2年生8名の生徒が体験実習を行いました。11月18日（金）には、インターンシップのまとめとなる報告会が行われました。生徒たちはそれぞれの実習先で様々な経験をしながら、自分理解を深め、職業観に磨きをかけたようです。以下は、生徒の感想です。

日頃から、コミュニケーションをとりながら作業するクセをつけておくと良いと思います。やりたいと思っている仕事でも、イメージと違うことが多くあります。インターンシップには絶対行ってください。

2日間で私はいろいろなことを学んで、自分自身の課題も分かり、インターンシップに参加して良かったと思います。

どんな仕事でも同時に複数のことを並行して進めなければならないので、優先順位をつけて、効率よく行うことや、自分でやり方を工夫してみる事が大切だと思いました。

介護の仕事は予想を超えるほど大変忙しかったです。また、インターンシップ後の感想文や礼状の作成など、来年の本番に向けて準備ができたことが良かったです。

◆ 校内体育大会 ◆

10月26日・27日の2日間、校内体育大会を実施しました。種目は、男子はフットサルとバドミントン、女子はバレーボールとバドミントン、そしてくぼた校も代表チームが参加してくれた男女混合のクラス対抗リレーです。子どもたちはソーシャルディスタンス対応ルールを遵守しながら、各競技で熱い戦いを繰り広げました。総合、各種目の優勝は表の通りです。

種 目		優勝クラス
総 合		3-1
男子	フットサル	3-2
	バドミントン	3-1
女子	バレーボール	2-2
	バドミントン	3-1
リレー		3-1



スポGOMIは、3人一組のチームで60分の制限時間内に、定められたエリア内のゴミを拾い、その質と量をポイントで競い合う、地球に最も優しいスポーツ。

全国大会の出場権をかけた福島県大会には全45チーム135名が参加、本校からは理科学研究部員が参加しました。本校生徒は階段でタバコの吸い殻を拾ったり、藪の中に入って体中をひっつきむし（オナモミなどの種）だらけになりながら捨てられたペンキ缶などを回収しましたが、重量が足りず残念ながら入賞は出来ませんでした。惜しくも全国大会出場は逃しましたが、岩間海岸の環境美化に貢献してくれたその功績は多大了。来年も全国大会目指して頑張してほしいですね。



◆ 本校ホームページをぜひご覧ください！ ◆

本校ホームページの「今日の勿来高校」はほぼ毎日更新し、子どもたちの活動の様子や学校の行事についてお伝えしています。

「今日の勿来高校」QRコード→

